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VERBALE  

DELL’ASSEMBLEA CONSORTILE 

Seduta n. 1 del 28 luglio 2022 
 

L’anno 2022 il giorno 28 del mese di luglio, a seguito di avviso di convocazione del Presidente prot. n° 

4142 del 14.07.2022 regolarmente trasmesso a mezzo PEC a tutti i componenti dell’Assemblea 

consortile e al Revisore unico dei Conti, si è riunita l’Assemblea del Consorzio 6 Toscana Sud per 

trattare i seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta n. 3 del 21.12.2021 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Approvazione Bilancio di esercizio al 31.12.2021 

4) Adozione proposta Piano di classifica irriguo 

5) Proposta censimento opere di bonifica 

6) Individuazione criteri omogenei per determinazione indennità di carica dei Presidenti dei 
Consorzi di bonifica toscani 

7) Varie ed eventuali 

 
Considerata la situazione sanitaria e nel rispetto della normativa vigente l’incontro è stato organizzato 

in modalità a distanza in videoconferenza a mezzo dell’applicativo Zoom. 

PRESENZE COMPONENTI ASSEMBLEA 

MEMBRI ELETTI 

N° Cognome Nome Presenza Modalità di collegamento 

1 Albanesi Riccardo Assente  

2 Balasco Tonino Presente Zoom 

3 Bellacchi Fabio Presente in sede Zoom 

4 Berni Valentino Assente  

5 Bramerini Anna Rita Presente Zoom 

6 Capecchi Claudio Presente Zoom 

7 Carapelli Gabriele Presente Zoom 

8 Ciani Mauro Presente Zoom 

9 Giannuzzi Savelli Jacopo Assente  

10 Guerri Franco Presente Zoom 
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11 Mircio Salvatore Assente  

12 Olivelli Roberto Assente  

13 Pavone Lorenzo Presente Zoom 

14 Smedile Marco Presente Zoom 

15 Tellini Enrico Presente Zoom 

Totale presenze membri eletti ad inizio seduta: 10 

MEMBRI NOMINATI 

 Ente di appartenenza Presenza Modalità di collegamento 

16 Sindaco del Comune di Monteroni d'Arbia Presente  Zoom 

17 Sindaco del Comune di Orbetello Presente (delega Berardi) – si collega alle 10:23 Zoom 

18 Sindaco del Comune di Siena Presente (delega Corsi) – si collega alle 10:25 Zoom 

19 Sindaco del Comune di Castiglione della Pescaia Presente  Zoom 

20 Sindaco del Comune di Castiglione d'Orcia Assente  

21 Sindaco del Comune di Campagnatico Assente  

22 Sindaco del Comune di Roccastrada Presente (delega Rusci) 
 

Zoom 

23 Sindaco del Comune di Arcidosso Assente  

24 Sindaco del Comune di Buonconvento Assente  

25 Sindaco del Comune di Manciano Presente (delega Bruni) Zoom 

26 Sindaco del Comune di Castelnuovo Berardenga Presente (delega Minucci) – si collega alla 10:29 Zoom 

27 Sindaco del Comune di Grosseto Assente  

28 Regione Toscana – Pianigiani Fernando Assente  

Totale presenze membri nominati ad inizio seduta: 5 di cui 3 con delega 

     

Revisore dei Conti - Montanelli Franco Presente Zoom 

 

Assume la presidenza, ai sensi dell’art. 18 dello Statuto, il Presidente Fabio Bellacchi e svolge le 

funzioni di Segretario, ai sensi dell’art. 11 dello Statuto, il Direttore generale Fabio Zappalorti. Sono 

inoltre presenti a supporto dell’Assemblea il Direttore amministrativo Carlo Cagnani, il Responsabile 

dell’Ufficio Staff Vito Cognata, il coordinatore dell’Area manutenzioni Massimo Tassi, la referente 

dell’Area Studi e progettazioni Valentina Chiarello, l’addetto stampa Carlo Pellegrino. 

Alle ore 10:16 risultano presenti o collegati a mezzo piattaforma Zoom 15 componenti dell’Assemblea 

consortile, in proprio o per delega, di cui 10 eletti e 5 nominati. È inoltre presente il Revisore dei Conti 

nominato dalla Regione Toscana, Dott. Franco Montanelli. 
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Bellacchi prende la parola e, constatata la presenza del numero legale e l’identità dei componenti 

collegati a mezzo Zoom, dichiara aperta la seduta. Concluse le operazioni di rito si passa all’esame 

dell’ordine del giorno. In riferimento agli obblighi previsti dalla privacy informa che l’Assemblea sarà 

registrata ed i dati saranno trattati nel rispetto della vigente normativa fornendo adeguata 

informativa. 

Punto 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ricorda che tutta la documentazione è stata messa a disposizione dei componenti 

dell’Assemblea nella sezione riservata del sito web istituzionale del Consorzio in tempo utile affinché 

tutti potessero prenderne visione con congruo anticipo rispetto delle previsioni statutarie. Chiede se 

ci sono osservazioni in merito al verbale della precedente seduta dell’Assemblea consortile del 

21.12.2021. Tutti i presenti dichiarano di essere favorevoli a quanto contenuto nel verbale della seduta 

n. 3 del 21.12.2021, senza necessità di apportare modifiche o integrazioni. 

Punto n. 2 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente secondo quanto previsto dall’art. 18 comma 2 lettera w) del vigente Statuto del 

Consorzio, procede a relazionare sull’operato dell’Ente e sull’attività svolta fino ad oggi. Dimostra 

preoccupazione per la grave siccità causata dalla mancanza di precipitazioni e dice che il Consorzio sta 

lavorando per progettare invasi che, oltre alla funzione irrigua, potranno anche essere utilizzati come 

antincendio. 

Alle ore 10:23 si collega Berardi e i presenti sono 16. 

Bellacchi, come previsto dalla modifica apportata al Manuale di contabilità regionale, comunica ai 

presenti le variazioni che sono state apportate al Conto economico previsionale nel corso dell’anno 

2021. I presenti ne prendono atto. 

Alle 10:25 si collega Corsi e i presenti sono 17. 

Guerri introduce il tema delle grandi opere e chiede se possono essere finanziate dal Consorzio con 

l’assunzione di mutui passivi. 

Bellacchi risponde che i contributi esterni ottenuti sono numerosi ma è necessario lo snellimento delle 

procedure autorizzative riducendo al minimo la burocrazia. 

Punto n. 3 - Approvazione Bilancio di esercizio al 31.12.2021 

Bellacchi, introducendo l’argomento, ricorda che ci sono stati incrementi di spesa rilevanti relativi al 

gasolio e all’elettricità i cui effetti saranno sicuramente amplificati nel 2022. Chiede a Cagnani di illustrare 

i punti principali del documento. 
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Cagnani procede condividendo con i presenti una presentazione su Power point e illustra, in sintesi, i 

contenuti del Bilancio al 31.12.2021 prendendo in esame tutte le poste. In conclusione dell’illustrazione 

ricorda che il bilancio al 31.12.2021 ha avuto il parere favorevole del Revisore dei conti e della società di 

revisione. 

Zappalorti dice che ci sono stati ritardi per ottenere la certificazione della società di revisione in 

quanto, rispetto allo scorso anno, sono cambiati i referenti e, conseguentemente, le modalità di 

revisione. Evidenzia le difficoltà incontrate in fase di assunzione nel reperimento di ingegneri idraulici. 

Ricorda che il Consorzio ha da poco concluso l’analisi del clima aziendale con interessanti risultati. 

Conclude dicendo che nel 2023 il contributo di bonifica sarà emesso con qualche mese di anticipo 

rispetto al 2022 in modo da colmare i ritardi accumulati negli anni scorsi. 

Carapelli dice che è importante curare la riscossione del contributo di bonifica e recuperare i crediti. 

Minucci esprime un giudizio positivo sul bilancio che è stato anche esaminato dalla Commissione n. 3. 

Bramerini esprime un giudizio positivo anche in considerazione della pandemia. Dice che 

l’organizzazione interna è adeguata alle esigenze e il CB6 è uno dei consorzi della Regione con 

performance migliori. Ritiene opportuno modificare il regolamento del servizio irriguo per 

fronteggiare i problemi evidenziati relativi al mancato pagamento del contributo e alla crescente 

morosità. È necessario affrontare i problemi di regimazione dei corsi d’acqua valutando le modalità 

per accumulare l’acqua in eccesso. Ribadisce l’importanza di intercettare risorse per la progettazione 

e realizzazione di piccoli invasi. Ritiene necessario effettuare un’opera di sensibilizzazione, anche a 

livello di associazioni di categoria, organizzando incontri con la Regione al fine di procedere 

rapidamente e senza ritardi. 

Capecchi esprime parere favorevole sul bilancio e conferma che l’iniziativa proposta da Bramerini è 

molto interessante ed è necessario favorire il coinvolgimento della Regione Toscana. 

Bruni sottolinea l’importanza degli invasi sul territorio di Manciano e rappresenta l’esigenza di 

individuare zone per accumulare l’acqua in eccesso sia per regimare il corso dei fiumi che per irrigare e 

per antincendio. Dice che la zona di Marsiliana è in difficoltà per carenza di irrigazione e per il cuneo 

salino che sta aumentando. Condivide il fatto che è necessario sensibilizzare la Regione Toscana. 

Zappalorti si riallaccia a quanto detto da Bramerini e Capecchi. È stato istituito un tavolo tecnico in 

Regione, cui partecipa anche ANBI Toscana, per snellire e velocizzare le procedure autorizzative. È 

oltremodo necessario che i territori individuino le aree dove poter realizzare gli interventi perché si 

corre il rischio di perdere occasioni di finanziamento se non si individuano le aree su cui elaborare 

progetti. 
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Guerri ringrazia per il lavoro svolto e ritiene che l’emergenza idrica possa essere affrontata solo con le 

grandi opere. L’emergenza si sta ripetendo e potrebbe creare problemi per l’uso dell’acqua idro-

potabile. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 3 dell’o.d.g. 

– “Approvazione Bilancio di esercizio al 31.12.2021”. L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come 

segue: 

Presenti 17 

Votanti 17 

Favorevoli 17 

Contrari 0 

Astenuti 0 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 1/2022. 

Alle ore 11:26 Guerri lascia l’assemblea per precedenti impegni improrogabili. I presenti risultano 16. 

Punto n. 4 - Adozione proposta Piano di classifica irriguo 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Cognata di esplicitare i dettagli del piano. 

Cognata condivide con i presenti una presentazione ed illustra i contenuti del documento ricordando 

che è già stato sottoposto all’Ufficio di Presidenza e alla competente commissione assembleare. 

Ricorda infine che l’Assemblea è chiamata ad adottare il Piano di classifica irriguo che poi sarà 

trasmesso alla Regione per l’approvazione. 

Bellacchi dice che, prima dell’effettiva applicazione del nuovo piano, saranno effettuate delle 

simulazioni e altre riunioni informative. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 4 dell’o.d.g. 

– “Adozione proposta Piano di classifica irriguo”. L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come 

segue: 

Presenti 16 

Votanti 16 

Favorevoli 16 

Contrari 0 

Astenuti 0 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 2/2022. 

Punto n. 5 - Proposta censimento opere di bonifica 
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Bellacchi introduce l’argomento e chiede al direttore Zappalorti di approfondire l’argomento. 

Zappalorti dice che il medesimo testo di delibera è stato adottato da tutti i Consorzi toscani. In base alla 

LRT 79/2012 le attività di vigilanza e pronto intervento sulle opere di bonifica sono di competenza dei 

consorzi ma la Regione non ha mai formalmente individuato tali opere. Di conseguenza, in assenza di 

indicazioni regionali, si ipotizza di individuare quali sono le opere sulle quali vengono effettuate le 

attività previste dalla LRT 79. Chiede poi a Chiarello di illustrare in modo dettagliato la proposta. 

Chiarello condivide una presentazione ed illustra i contenuti del documento che è già stato sottoposto 

all’Ufficio di Presidenza e alla competente commissione assembleare. Fa inoltre presente che il 

documento è stato condiviso con il Genio Civile Toscana Sud. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 5 dell’o.d.g. 

– “Proposta censimento opere di bonifica”. L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come segue: 

Presenti 16 

Votanti 16 

Favorevoli 16 

Contrari 0 

Astenuti 0 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 3/2022. 

Punto n. 6 - Individuazione criteri omogenei per determinazione indennità di carica dei Presidenti dei 

Consorzi di bonifica toscani 

Prende la parola Zappalorti precisando che il testo della delibera è stato curato da ANBI Toscana. Anche 

gli altri consorzi toscani hanno adottato il medesimo testo che tende a chiarire in modo univoco i criteri 

di determinazione dell’indennità di carica dei presidenti dei consorzi. La delibera, come da LRT 79/2012, 

prevede che l’indennità del Presidente del Consorzio è pari a quella massima attribuibile per legge al 

Sindaco di un comune con popolazione non superiore a 15.000 abitanti.Il Presidente, dopo ampia 

discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 6 dell’o.d.g. – “Individuazione criteri 

omogenei per determinazione indennità di carica dei Presidenti dei Consorzi di bonifica toscani”. 

L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come segue: 

Presenti 16 

Votanti 16 

Favorevoli 16 

Contrari 0 

Astenuti 0 
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approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 4/2022. 

Il Presidente, conclusa la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno e nessuno avendo richiesto la 

parola, ringrazia i presenti, e dichiara l’Assemblea chiusa alle ore 12:05. 

 

     Il Segretario       Il Presidente 

(Arch. Fabio Zappalorti)        (Fabio Bellacchi) 


